



Confidencial

México no está en ninguna lista de adversarios

Ayer circuló en algunos medios nacionales que la fiscal estadounidense, **Pam Bondi**, había incluido a México en la “lista de adversarios” de Estados Unidos, al lado de Irán. Es cierto que la funcionaria advirtió que “Trump lo ha dicho alto y claro: ¡No nos dejaremos intimidar y mantendremos a Estados Unidos seguro! No sólo de Irán, sino también de Rusia, China y México, de cualquier adversario extranjero”. Pero de ahí a que haya una “lista de adversarios” de Washington hay una buena diferencia. No existe tal lista y lo único claro es que se sobreinterpretó (por llamarlo de alguna manera) lo dicho por la procuradora general.

Demandas vs. Musk

Lo bueno es que Elon Musk ya no forma parte del equipo de gobierno del presidente de Estados Unidos, y así una demanda contra una de sus empresas ya no necesariamente sería tomada como una afrenta a la administración Trump. Y es que la presidenta **Claudia Sheinbaum** reveló que su gobierno analiza interponer una querella contra SpaceX –de la que es propietario el hombre más rico del mundo– por los posibles impactos ambientales y de seguridad derivados del lanzamiento de cohetes en la frontera con Tamaulipas. “Se está haciendo una revisión internacional, qué leyes se están violando y, a partir de ahí, iniciaremos un proceso”, señaló la mandataria.

La colaboración Tesoro-SHCP y sus bemoles

Menos mal que las designaciones de CIBanco, Intercam y Vector Casa de Bolsa como instituciones de preocupación por lavado de dinero “se llevaron a cabo en el marco de la sólida relación intergubernamental entre Estados Unidos y México, cuyos pilares son la colaboración estrecha y el intercambio oportuno de información”, según el comunicado del Tesoro. Pero a juzgar por lo señalado por Hacienda, parece que no fue tan “oportuno” ese “intercambio de información”,

pues dejó en claro que actuará con todo el peso de la ley, “de contar con información contundente que pruebe actividades ilícitas de estas tres instituciones”, pero “no contamos con ninguna información en este sentido”. ¿Y la cooperación de EU?

Se quedan sin materia en el extra

Los diputados de la mayoría de Morena convocaron a un periodo extraordinario de 10 días, y apenas les duró la materia prima para tres. Después de sesionar de lunes a miércoles para desahogar cinco leyes, los legisladores abandonaron de nuevo San Lázaro para continuar sus vacaciones y volverán hasta el lunes, a ver qué les mandan del Senado para deliberar, donde, por cierto, tampoco hay muchos avances. Esos empleos sí convienen, trabajan tres días y descansan cuatro.

Debate con curules vacías

Aunque en la Cámara de Diputados debatieron las más controvertidas leyes en materia de seguridad pública, de investigación e inteligencia y de la Guardia Nacional, notoria fue la ausencia de los legisladores. A pesar de que retumbaron los gritos de reclamo de priistas, panistas y emecistas contra las más importantes reformas de la presidenta Sheinbaum, la discusión quedó sólo entre las “honrables curules” vacías. Debido a que convocaron a un periodo extraordinario de sesiones “en modo semipresencial”, en muchos momentos en el salón no había más de 100 curules ocupadas de las 500. Además de legislar “al vapor”, lo hacen a distancia y con indiferencia.

Giro en caso “Estafa Lechera”

Con la novedad de que Manuel Lozano, el exdirector comercial de Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), quien fue arrestado en Argentina en 2023 por la llamada “Estafa Lechera”, está prácticamente libre en Argentina. Resulta que el exfuncionario, nos cuentan, vive en la casa de una amiga, ya que, al parecer, el gobierno mexicano no consiguió la extradición. Manuel Lozano, quien es padre de Pilar Lozano, representante del gobierno de Samuel García en la Ciudad de México, es señalado por delincuencia organizada, operaciones con recursos de procedencia ilícita y peculado.